

Santander, un mes.	8 rs.
trimestre.	21 »
Provincias, tres meses.	22 »
Ultramar, seis meses.	104 »
Extranjero, seis meses.	104 »
Números sueltos, dos cuartos.	

LA VOZ

DIARIO DE LA MAÑANA

Calle de San Francisco, número 30, principal.
Se admiten anuncios y comunicados a precios convencionales.
Toda la correspondencia dirijase al Director.

AÑO I.

Santander.—Viernes 29 de Octubre de 1880

NÚM 6

DAVID D'ANGERS

Cuando el gran David, el pintor de *Las Sabinas*, se moría en el destierro, algunos amigos fieles, conmovidos por su desgracia, queriendo rendir un tributo á su talento, le presentaron una plancha grabada que reproducía un cuadro de *Las Termópilas*. El pintor, debilitado ya, se levantó de repente, hizo colocar la estampa delante de él, la examinó detenidamente, tocó una á una todas las figuras de esta bellísima composición. Al llegar al principal personaje del cuadro, detuvo su mano y exclamó: «Nadie más que yo podía concebir la cabeza de Leonidas.» Fueron sus últimas palabras. Estaba moribundo.

Esta alta é inocente opinion de sí mismo se complace uno al escucharla de los labios de tales hombres, porque es la honrada y sincera franqueza del génio. Lo que el pintor decía de sí mismo, podemos nosotros decirlo del escultor de Philopemen, cuya estatua se ha inaugurado en Angers.

Hay dos David en el arte, y no se discerniría fácilmente hoy, que los dos pertenecen á la historia, cuál fué el más grande; si aquel que se llamó á fines del último siglo el regenerador de la pintura, ó aquel cuyo talento hizo poco despues tomar nuevos giros á la escultura.

David d'Angers murió en 1856. Veinticuatro años se ha tardado en que sus compatriotas pensaran en consagrarle un monumento. Nació el 12 de Marzo de 1780 en la víspera de nuestra gran revolucion. Tuvo siempre una gran elevacion de miras. Decía con frecuencia: «Si se os habla de un hombre que ha sabido llevar á cabo cosas memorables, prodigiosas, no lo atribuirá vuestra imaginacion á una esencia sobrehumana?» Tenia un gusto especial en explicar su tendencia á agrandar las cosas, pero sin desfigurar la verdad. «Es preciso, decía, elevar las estatuas sobre un pedestal. Es preciso hacerlas colosales, sin faltar por eso á las proporciones que tenia el original. La dimension de la estatua basta para particularizar el personaje.»

David se mostró siempre fiel á sus principios de artista. Sus estatuas, sus medallones y sus bustos, representan hombres reales, vivos con su propia expresion, su propio carácter, y no retratos de convencion, vestidos á la antigua, con atributos griegos y coturnos romanos. No le desesperaba el traje moderno. Tomaba sus modelos en lo que le rodeaba.

Era hombre de gran corazon, como lo prueba la siguiente historia:

«Un dia encontró en casa de Nodier un jóven poeta de un raro mérito y de una modestia más rara todavía. David d'Angers se interesó al momento por este jóven, en cuya casa suponía que debía haber miseria. Le ayudó á vender su primera obra, recomendándola por todas partes.

Desgraciadamente era ya tarde. La tisis se habia apoderado de Luis Bertrand. Despues de haber pasado diez meses en el hospicio de la Pitié, y en el de Necker, el pobre poeta recibió la visita del escultor, que habia descubierto el triste secreto de su retirada. Durante seis semanas no dejó un dia de ir á verle.

El mismo David ha contado en una admirable carta, la muerte y el entierro de Luis Bertrand. «L'égó por fin el féretro, decía uno de sus párrafos. Salimos del hospicio para ir al cementerio de Vaugirard. La lluvia caía á torrentes. El carro seguía su fúnebre camino. Estábamos solos el muerto y yo, porque la empestad habia alejado á todas las gentes, y además, ¿quién podía adivinar que aquellos restos eran los de una elevada inteligencia? No habia caballos enjanezados, ni filas de coches, sino el féretro de los pobres, seguido de un desconocido.»

Este desconocido era David d'Angers, que era bastante para vengar al poeta de su triste abandono.

David fué representante el pueblo en 1848, y desterrado en 1851. Era republicano. Tenia carácter enérgico é independiente.

Un dia que trabajaba en el Louvre, siendo alumno y casi niño todavía, pasó Napoleón por las galerías. Todos los compañeros del jóven escultor se levantaron y fueron corriendo á saludarle.

«David! le gritó uno, no vienes á saludar al emperador!»

«Cuando haya concluido, respondió tranquilamente el jóven pintor, sin moverse de su sitio, y siguió su trabajo sin preocuparse por la presencia del César.»

Más tarde, cuando ya era célebre, pero no rico todavía (David murió millonario,) la reina de Nápoles, la mujer de Murat, le encargó que hiciera la estatua de su marido.

«¿Cuánto quereis por vuestra obra, le preguntó?»

«Daría mucho dinero, le respondió, por no ocuparme de un hombre que ha hecho armas contra su patria.»

Era el mismo hombre, el mismo patriota, que á pesar de sus apremiantes necesidades, se negó á Lord Elgin á hacer un monumento conmemorativo de la victoria de lord Wellington.

Un carácter semejante no se podía hacer cortesano. Al dia siguiente de la revolucion de Julio, queriendo un amigo asegurarle el favor del nuevo régimen, le aconsejó que modelara el busto del conde de M.... el amigo más íntimo de Luis Felipe.

Yo hago leones, dijo David, y no perros.»

UNA ITALIANA EN UN HAREM

En una correspondencia de Constantinopla leemos el curioso relato de un rapto cometido por un musulman con una encantadora italiana de diez y ocho años, criada á orillas del Bósforo.

Las bellas circasianas y las robustas búlgaras eran casi las únicas que hasta ahora aportaban su contingente á los harems.

Como las modificaciones políticas y geográficas del caduco imperio van abriendo bucos difíciles de llenar en aquellos gineceos, un oficial de la policia de Pera creyó sin duda que sería una agradable novedad hacer su favorita á María Cirazzini, que así se llama la italiana de cabellos de oro, heroína de la aventura. Enamorada del atrevido polígamo, se dejó robar sin resistencia, con la curiosidad tal vez de conocer por sí misma los misterios del harem.

La madre de la muchacha, poco amiga de aventuras, voló al consulado italiano en demanda de apoyo para rescatar á su hija.

El vicecónsul de Italia se puso inmediatamente á disposicion de la atribulada madre; pero la jóven se habia enamorado del turco; su libertad era inviolable... y los buenos deseos del vicecónsul fueron inútiles.

Dos dias despues del rapto, volvió la madre al consulado y declaró que la oveja descarriada no estaba ya en el harem de su raptor, sino en el del Imann, sacerdote de aquel distrito. El hecho revestia los caracteres de un infame tráfico.

El asunto cambiaba de aspecto; el consulado tomó parte entonces y redactó una nota en toda regla dirigida á la Sublime Puerta para rescatar á María.

Los turcos, que se pintan solos para resolver cuestiones diplomáticas, respondieron con la mayor frescura que María Cirazzini habia abjurado sus ideas religiosas para abrazar la religion de Mahoma, y que, en su consecuencia, debía ser considerada como turca y no como italiana para todos los efectos de la ley.

El consulado no se conformó, alegando que con arreglo á un artículo de las capitulaciones vigentes, ningun acto de abjuracion es válido, sin la asistencia de un sacerdote y un delegado del cónsul respectivo.

En su consecuencia, el vicecónsul se dirigió al sultan; pero este se lavó las manos; y aduciendo en su favor la libertad de conciencia de la mu-hacha, se negó á decretar la devolucion de la neófitá á su familia.

El cónsul, poco satisfecho del giro del asunto, se ha dirigido al ministro de Negocios extranjeros de su país reclamando su apoyo enérgico.

Estos hechos han motivado excitaciones al gobierno por parte de la prensa para que tome medidas que pongan á cubierto de tales asechanzas á las italianas que viven en Turquía.

SARAH BERNHARD EN NUEVA-YORK

Bajo este epígrafe publica detalles curiosos sobre la célebre artista *Las Novedades* de Nueva-York. Las representaciones en el teatro Boot no comenzarán hasta Noviembre, siendo grande el furor por las localidades.

Los antiguos residentes en Nueva-York recuerdan que cuando Carlos Dickens dió sus conferencias, hace ya muchos años, se vieron personas que esperaron la apertura del despacho de billetes durante veinticuatro horas, pero no con dos dias de anticipacion, como ahora ha sucedido. La mayoría de los que allí esperaban representaban á los conocidos revendedores de billetes que hacen de tan fastidiosa práctica una profesion y un negocio.

Allí estaba—según *Las Novedades*—el viejo José Seagríst que tenia en línea á varios hombres y chiquillos con objeto de conseguir las mejores localidades del teatro para venderlas despues á precios tales, que no los justifican ni el remombre y fama de Sarah Bernhardt. «Hace 20 años, decía el especulador, gané 800 pesos vendiendo localidades en los teatros que visitaba el príncipe de Galles: justo es que la venida de miss Sarah me proporcione 1.000 pesos de ganancia.»

Cuando en la mañana del dia 3 de Octubre se abrió el despacho de billetes, debió regocijarse Mr. Abbey al notar la prisa con que se vendian los abonos; pero de seguro que jamás esperó ver entrar en su caja 20.000 pesos en cuarenta minutos.

El dia 6 comenzó la venta de los billetes restantes para funciones separadas, durante la primera semana de la temporada y desde las diez de la mañana hasta las cinco de la tarde continuó sin cesar el despacho de las localidades, recaudándose cerca de 10.000 pesos. Los billetes para la primera noche, la del 8 de Noviembre, en que se representará *Arienne Lecouvreur*, se vendieron todos, á excepcion de unos pocos asientos de malas condiciones en el tercer piso, y los compradores sucesivos tuvieron que contentarse con localidades para las funciones siguientes.

Una de las órdenes dadas por Mr. Abbey fué que no se vendieran más de diez billetes á una misma persona, precaucion perfectamente inútil para los especuladores, quienes han conseguido hacerse con varios centenares de localidades, que venderán á precios exorbitantes.

EL ABANICO AUDITIVO

Entre la diversidad de instrumentos que se han inventado con el propósito de hacer oír á los sordos, ha aparecido recientemente el abanico auditivo, cuya construccion peculiar posee una sensible potencia vibratoria que permite á los sordos oír distintamente una conversacion entre varias personas. El mecanismo es muy sencillo. Consiste en un abanico redondo,

semejante á los que se están usando ahora, de tamaño regular, de unas diez pulgadas de diámetro, con dos discos unidos por medio de cordones de seda, el uno mayor que el otro, entre los cuales se halla el mecanismo.

La persona que usa el abanico coloca el borde superior del disco entre los labios, tocando ligeramente los dientes superiores; y teniendo el abanico por el mango, tira de la borla que está al extremo de cuatro cordones, bajo el disco grande, encorvando este, sin tocar el disco pequeño que queda detrás; cuidando de que el borde del disco grande no toque á los dientes inferiores, porque absorberían una parte de la vibracion. Los dientes artificiales conducen el sonido tan perfectamente como los naturales. No puede usarse este abanico bajo los rayos de un sol ardiente, porque neutralizaría las propiedades del mecanismo. El resultado que con él se obtiene es tan satisfactorio, que los sordos de cañon pueden oír perfectamente, según lo asegura el inventor.

NOTAS SUELTAS

¿Que eres feliz? Me alegro; no me importa que olvides mi amor: tanto te quise, que al saber tu dicha me rebosa de gozo el corazon.

Si al llegar de la vida á los extremos sientes que te remuerde la conciencia, al pensar en el crimen cometido con quien tanto en el mundo te quisiera;

Si sientes el deseo de una cosa que apellidan los hombres penitencia, y deseas lavar tu inmensa culpa, por no llevarla hasta la vida eterna;

Tranquilízate, amiga; que en el alma que el más crudo dolor aún lacera, no hay rencor; te perdono; bendita de Dios seas!

¡Ay! el amor primero que olvidarte, nunca vuelve, mujer; que esa es luz que en el cielo de la vida solo brilla una vez.

Bien haya la golondrina que al fin de viaje tan largo viene su nido á colgar siempre del mismo tejado.

J. C.

EN UN ALBUM

- ¿Qué buscas, libro?
- Armonías.
- ¿Qué quieres de mí?
- Una trova.
- ¿De quién eres?
- De una niña.
- ¿Será bella?
- Muy hermosa.
- ¿Para?
- Como la azucena.
- ¿Modesta?
- Como ella sola.
- ¿Sus ojos?
- Como dos soles.
- ¿Te dijo su nombre?
- ¡Floral!
- ¡Vive el cielo! Vuelve y dile que he profanado tus hojas, porque, en el libro de un ángel, solo Dios su pluma posa!

JOSÉ ESTRADA.

NOTICIAS

Cuando, en vista de la triste situacion economica por que atraviesa nuestro pais, todo el mundo anhela que se adopten medidas encaminadas a dar mayor impulso a la agricultura, a la industria y al comercio, nos es en extremo dolorosa la noticia que nos comunicó anoche nuestro corresponsal telegrafico, respecto a que se piensa en restablecer el estanco de la sal, artículo de importancia suma para la producción ganadera y para muchas industrias.

Un ilustre patriota, un consecuente e inquebrantable hombre público, que desde los primeros años de su vida se consagró con fe y energía a defender la causa de la civilización y del progreso, un republicano entusiasta a quien jamás los contratiempos lograron abatir, nuestro querido y respetable amigo D. José María Orensé, que hace algún tiempo reside en el inmediato pueblo del Astillero, es hoy víctima de una cruel enfermedad, contra la cual la ciencia se considera impotente.

Enviamos el testimonio de nuestra profunda pena a su cariñoso hijo, el ex-diputado don Antonio, que en estos momentos se halla junto al lecho del cariñoso autor de sus días.

Nuestro corresponsal de Paris da con fecha del 26 las siguientes noticias:

En la administración del periódico L'Int'ansigeant, se recogen firmas de ciudadanos de ambos sexos, a fin de obligar a Garibaldi a realizar su viaje a Paris.

El viaje de Garibaldi a Paris es cosa decidida: llegará a Paris en la primera quincena de Noviembre y se hospedará en casa de Rochefort.

A consecuencia del drama Juarez o la guerra de Méjico, prohibido por la censura y publicado por La Lanterne, en el que se juzga imperiosamente la conducta del general Miramont, el hijo de este pidió al autor una rectificación o una reparación por las armas. El duelo ha tenido lugar en Plessis-Piquet, habiendo sido herido en la mano el hijo del general, despues de 35 minutos de combate.

Acaba de tomar posesion de la presidencia de la republica de Santo Domingo, el reverendo padre Merino. Es el primer eclesiástico que en América ha sido nombrado jefe de un Estado. En su mensaje manifiesta que se esforzará por dar vida a la republica dominicana, manteniéndola en perfecta union con las demás de América.

El yate portugués Flor de Mayo ha conducido a Vigo los naufragos del bergantin goleta inglés Charlotte, que se fué a pique cerca de la costa de Portugal.

Si el señor alcalde quisiera tomarse la molestia de inspeccionar algunas vias públicas poco inspeccionadas, nos permitiríamos indicarle que lo hiciera en la calleja de Pascual, donde hay algunas fachadas en estado deplorable y cuyos revoques amenazan derrumbarse el día menos pensado; pero si él no quisiera ocuparse en estos detalles bien pudiera para el caso delegar en algún dependiente de su autoridad, que de seguro sería de la misma opinion que nosotros.

Con esto y con echar un vistazo a las ordenanzas municipales no tendremos necesidad de hacerle más indicaciones acerca de este asunto.

Ayer por la mañana, por falta de limpieza, se incendió una chimenea en la calle de San Simon, siendo sofocado el fuego por un guardia municipal y varios vecinos.

Una escena digna de los habitantes del Riff ha ocurrido recientemente en el hospital de Santa Cruz de Barcelona, segun refiere un periódico de aquella capital:

«Mne de los Hermanos empleado en el manicomio de hombres, con las «pretensiones» de un verdadero Galeno, se entromete amenuendo con las curas que, bajo direccion facultativa, verifican los practicantes de aquel benéfico asilo.

El último sábado por la tarde, quiso corregir una cura que acababa de hacer uno de aquellos; pero como el jóven no estuviese en disposicion de oír consejos de semejante «entidad», le contestó sencillamente «que no se

cuidara de lo que no le incumbia.» ¡Gran Dios, qué hubo dicho! Arma en ristre y brazo al aire, el «místico hermano» arremetió con tanta saña al infeliz practicante que, despues de un vapuleo, en que le ayudaron tres adláteres suyos, cayó al suelo sin sentido. ¿Creen nuestros lectores que acabó aquí el suplicio del pobre practicante? Movidos de una piedad cristiana sin límites cogieron los cuatro «corderos» en Jesucristo al que, presa de un fuerte desmayo yacía en el suelo, y llevándolo a un subterráneo sucio, le tuvieron encerrado por espacio de una hora.

Se halla vacante un estanco en el pueblo de Luena, ayuntamiento del mismo nombre, y otro en Ferrozo, ayuntamiento de Cabezon de Liébana.

Los aspirantes deberán presentar sus solicitudes en esta administracion económica antes del día 4 del próximo Noviembre.

El guardia municipal núm. 26 encontró ayer en la calle de la Lealtad una llave pequeña, que se halla en nuestro poder, a la disposicion de la persona que acredite ser su dueña.

Ha pasado a informe de esta comandancia de marina un expediente promovido por don Hipólito Bircena, vecino de Laredo, para que se le permita establecer un parque de ostricultura en la ria de Treto.

En la Coruña ha muerto un individuo de resultados de una cortadura que se hizo en uno de los dedos de la mano derecha, con el cristal de una botella.

La compañía de las Mensejerías Marítimas cumple la amenaza que profirió cuando el incidente del Congo. El vapor la Gironde ha pasado de largo para Lisboa sin hacer escala en Vigo.

Demografía sanitaria.

Durante el próximo pasado mes de Setiembre ocurrieron en esta provincia 465 nacimientos legítimos y 22 ilegítimos, ó sea un total de 487, entre los cuales se cuentan 227 de varones y 238 de hembras.

En el mismo periodo se registraron 458 defunciones, en esta forma: en individuos hasta un año, 124; de uno a cinco, 51; de cinco a diez, 12; de diez a veinte, 22; de veinte a cuarenta, 62; de cuarenta a sesenta, 82, y de sesenta a ciento, 105.

Estas defunciones fueron ocasionadas: por viruela, 6; por escarlatina, 4; por difteria y crup, 19; por fiebre puerperal, 5; por otras enfermedades infecciosas, 10; por tisis, 56; por enfermedades agudas de los órganos respiratorios, 47; por apoplejía, 30; por catarro intestinal (diarrea), 73; por cólera infantil, 3; por otras enfermedades, 183, y por muerte violenta, 5.

Nada más oportuno que la disposicion adoptada ayer, a causa de lo mucho que soplabá el viento, para que cesaran en sus tareas los operarios encargados de derribar los restos de la casa del Sr. Pombo en que estuvo instalado el Banco de Santander.

Muy pocas horas despues de tomada aquella medida, se derrumbó con gran estrépito la fachada Este de dicha casa, sin que por fortuna el derrumbamiento ocasionase desgracias.

Más vale así.

En el pueblo de Castronuevo, Valladolid, han muerto por asfixia producida por el ácido carbónico que desprendía una gran cantidad de orujo en fermentacion, los vecinos de aquella localidad Roque Bragado y Andrés Martín, cuyos cadáveres fueron encontrados en una bodega.

El conde polaco Czarniecki ha sido condenado en Posa a tres meses de prision por haber enarbolado en su castillo una bandera con la inscripcion ¡Mueran los alemanes! El fiscal habia pedido contra él diez y ocho meses de prision.

Segun vemos en varios periódicos, el cura de Villafames ha sido condenado a cadena perpétua por infanticidio cometido con una criatura, que despues fué hallada muerta en el retrete de la casa de ese padre de almas.

Segun El Liberal, corre el rumor de que la esposa de D. Carlos de Borbon será expulsada de Paris por haber prestado su apoyo moral y material a una de las congregaciones que el gobierno francés habia decidido disolver.

Ha fallecido en Villaro el cura Sr. Sierra, que fué uno de los primeros sujetos que en Vizcaya tomaron parte en la última guerra civil, acudiendo a los que quisieron seguirle.

En la noche del domingo último fué detenido en Bilbao por los miliones del puesto de

Gallarta, Romualdo Cabiellas, natural de Santander, por haber causado heridas al parecer graves a Celestino Lande.

Tres niños asfixiados.

El Journal de l'Est cuenta que hace pocos dias un horroroso accidente ha llenado de consternacion a los vecinos de la calle de Sant Francois, en Beauvais (Francia).

Una mujer que habitaba en dicha calle dejó su casa a las nueve de la mañana para ir a hacer unos encargos, dejando en la cama a sus tres hijos—dos niños y una niña—el mayor de los cuales solo contaba cinco años de edad.

Cuando aquella volvió, sobre las once y media, notó que salía mucho humo de su habitacion, y asustada con esta novedad comenzó a gritar pidiendo socorro. Dos vecinos acudieron inmediatamente, penetrando en el domicilio inocentemente.

Despues de romper la ventana para que penetrara el aire, un espectáculo bien triste se presentó a sus ojos. Los tres infelices niños se habian asfixiado.

Cuantos socorros se les prodigaron fueron inútiles: habian dejado de existir.

Se supone que jugando los niños con cerillas habian incendiado la cama de sus padres, la cual estaba carbonizada en gran parte, y que luego no pudieron salir del cuarto en que han perecido.

La sala de lo criminal del Tribunal Supremo no ha emitido todavía informe sobre el recurso de alzada del reo Francisco Rodríguez Alvaro, cuyo indulto ha solicitado telegraficamente el ayuntamiento de Sevilla.

Falta, pues, llenar este requisito, que pase despues el expediente al ministerio de Gracia y Justicia, de allí al Consejo de Estado, y últimamente al Consejo de ministros; de modo que aun se tardará bastante tiempo en dictar la sentencia definitiva.

Vista pública

Ayer terminó la de la causa instruida contra el alcalde y secretario del ayuntamiento de Camargo, informando en defensa del segundo el abogado D. José Zumelzu.

Su discurso fué breve, pero bastante nutrido de razonamientos y dicho con facilidad y soltura. En el exordio recogió las alusiones que le habia dirigido el abogado de la acusacion privada, contestándolas con valentia y persuasion; y como al propio tiempo procurara inerepar a su contendiente, censuró la forma y fondo de su acusacion, leyendo, con tal fin, un pasaje en que Quintiliano aconsejaba a los abogados las reglas que deben seguir en sus oraciones forenses.

Entrando en materia, se concretó a tratar del delito de falsificación, único de que a su defendido se acusaba, y como no podia menos, reprodujo, aunque en distinta forma, lo mismo que ya habian dicho el fiscal y el Sr. Suarez Quirós. Definó lo que por falsificación debe entenderse, y dijo que esta no aparecía allí en donde se encontrara una enmienda, raspadura ó entrerenglonadura por este simple hecho, sino en donde se notara la falsedad en el fondo. Agregó que siendo el acta cierta y verdadera en todas sus partes, no podía pensarse por falsedad cometida en ella, siquiera adoleciese de defectos de forma, porque la que interesa, es en la esencia, en el sentido ó fondo del documento. Negó que fuesen dos los peritos calígrafos que hubieran declarado que existían entrerenglonaduras, pues que si bien lo decía así don Rafael Echegaray, habia dicho lo contrario D. Victor Setien.

Despues de tratar este punto, entró a examinar la personalidad del procurador de los acusadores, a quien se le negó para dirigirse contra su defendido, atendiendo a que el poder, sobre no estar declarado bastante por un letrado, segun procedia, habia sido otorgado para perseguir tan solo a D. Pedro Victor Barros. Por eso, decía, al admitir el juzgado esta denuncia en contra del secretario del ayuntamiento de Camargo, lo hizo, no porque viniera suscrita por abogado y procurador, sino porque la firmaban dos ciudadanos que tenían derecho a hacerlo, atendiendo a que la accion penal es pública; ciudadanos que eran aquellos mismos abogado y procurador, pero a quienes no se les podia considerar obrando en el ejercicio de sus respectivas profesiones.

Dijo que en su consecuencia, siendo falsa la denuncia, habian incurrido los denunciadores en el delito de calumnia, y que siendo los denunciadores D. Joaquin A. Olivan y D. Leocadio Reguera, pues que no obraban como legítimos mandatarios, a ellos cabia exigir la responsabilidad de la calumnia, y, para hacerlo, suplicaba la autorizacion del juzgado. En este punto protestó el Sr. Zumelzu del sentimiento que le ocasionaba verse precisado a deducir tal pretension, pero que la Lacia como abogado, y como abogado nombrado de oficio, por lo cual no era en el testativo ó no pedir lo que al interés de su cliente convenia, concluyendo por suplicar se hiciera constar aquella peticion en el acta de la vista.

Terminó la defensa pidiendo la absolucion de su patrocinado, y a continuacion rectificó el Sr. Olivan, haciéndolo seguidamente el promotor y licenciados Quirós y Zumelzu.

Hasta aquí los hechos, y ahora nos vamos a permitir dos palabras de propia cuenta, de- biendo advertir que no nos dirigimos a nadie en concreto, y que si en algo pudieran mortificar nuestros pensamientos, no los expresamos semejante propósito.

Por las anteriores revistas habrán podido formar nuestros lectores el juicio que pudiera merecer el acto en que nos venimos ocupando, y no habrán dejado de observar que en ocasiones pueden presentarse motivos para, siquiera sea con humildad, decir un consejo.

Pues bien; en la vista de ayer ha resplandecido entre los letrados, algo de personalismo que a nuestro juicio no debiera existir; ha habido algo que no estaba a la altura apetecible en las discusiones forenses; algo, en fin, que aparta de aquellos sagrados lugares, en donde la justicia se administra, esa gravedad, ese rigorismo, esa elevacion que deben ser patrimonio de todos los actos de los tribunales.

Por eso, por separarnos de igual escollo, no reseñamos las rectificaciones, y nos reducimos a consideraciones generales; y aun cuando no tengamos la pretension de hacer que nuestras palabras tengan la autoridad del maestro, diremos que nos duele tener que apuntar observaciones de esta índole y que aplaudiremos mucho a quien tenga siempre presentes los principios que deben presidir en la oratoria forense, y las reglas sabiamente escritas sobre el particular en las leyes de Partida.

Sentiríamos que alguien se considerara ofendido, pues que solamente procuramos llenar nuestros deberes como periodistas, aparte de que juzgamos haber sido imparciales al tratar de cada informe en particular.

SECCION CRIMINAL

Tarragona.—Escriben de Vicarías a la Revista Tarraconense, que dos son los hechos que acaban de pasar en aquel término municipal en el intermedio de veinticuatro horas. El primero a las ocho de la noche, en que por tres malhechores fué robada la cailla de la Urquina, llevándose los ladrones todas las ropas de uso del guarda y guardesa, efectos de mueblaje y diez duros en metálico, habiendo antes atado al guarda y su mujer; y el segundo ha sido que uno de los trenes accidentados de la mañana ha causado la muerte a un jóven natural de Vicarías, de unos diez y seis años, dejándole hecho pedazos, de manera que por sus facciones y ropas era totalmente desconocido. El juzgado municipal está trabajando con toda celeridad.

Lérida.—Una partida de ladrones asaltó el viernes por la noche en Mangranera a tres carreteros de Carvia.

Madrid.—El juzgado de guardia entendió anoche martes a última hora en un atentado, por fortuna sin consecuencias, que un individuo del cuerpo militar de orden público cometió con su esposa, a la cual disparó dos tiros con su revolver, por cuestiones puramente domésticas.

Granada.—Dicen de Guadix que la persecucion contra los fugados de aquella cárcel continúa activa é incansante, pero sin resultados satisfactorios hasta ahora. El pánico continúa en aquellos contornos. Los habitantes de Guadix y sus alrededores no se atreven a viajar a los pueblos de aquella comarca.

ALCANCE TELEGRÁFICO

Atenas 27.—En la Cámara de diputados el nuevo presidente del Consejo de ministros señor Comouduros, ha pronunciado un discurso exponiendo su programa político.

Ha dicho que Grecia debe prepararse para cumplir las estipulaciones del tratado de Berlin, y que los intereses de la nacion exigen que el país se imponga sacrificios para la ocupacion de los territorios que formarán en lo sucesivo parte del reino helénico.

Londres 27.—En un banquete celebrado anoche por varios individuos del partido conservador, el marqués de Salisbury, ex-ministro de Negocios extranjeros, declaró que las potencias no han tratado jamás de recurrir a la fuerza para obtener del imperio otomano el cumplimiento de los acuerdos relativos a Grecia, adoptados en el Congreso internacional de Berlin.

Roma 27.—Con motivo de la ereccion de un monumento dedicado a las víctimas de Mentana, que se verificará la semana próxima, se temen grandes manifestaciones del partido avanzado en Milan.

El martes son esperados allí Garibaldi, Enrique Rochefort, Olivier Pain y otros intransigentes de diferentes países.

Paris 27.—Siguen las huelgas en diferentes puntos de Francia. Han dimitido otros comarcaros de policia por

no estar conformes con la aplicacion de los decretos de Marzo. Dublin 27.—El Sr. Healy, secretario del agitador Parnell, ha sido puesto en libertad bajo fianza. El comité ejecutivo de la Liga agraria de Irlanda ha dado un manifiesto declarando que el gobierno inglés será responsable de las violencias que se cometen si se lleva a cabo la sancion contra los agitadores. Calcuta 27.—El virrey de la India inglesa carece de noticias exactas sobre la situacion de Cabul. Atenas 27.—El Diario Oficial de Grecia publica hoy un decreto firmado por el rey disponiendo la inmediata formacion de cincuenta batallones.

MERCADOS EXTRANJEROS

Desde hace unos dias no cesa la lluvia y tenemos una temporada desagradable, completamente de invierno. Las cosechas ya recogidas, este tiempo favorece el trabajo de la tierra. La situacion comercial ha mejorado al ver desaparecer las nubes que empañaban el horizonte.

Lanas.—La venta de lanas está muy animada en Egipto. Parece que las compras serán más numerosas que el año último. Hé aquí el cuadro de las operaciones hechas durante el mes de Setiembre en los cinco grandes centros laneros del Norte de Francia: Reims, lana peinada, 315.638; lana hilada, 27.761; Roubaix, L. P., 1.701.449; L. H., 118.630; Tourcoing, L. P., 1.096.940; L. H., 115.950; Amiens, L. P., 169.452; L. H., 11.660; Fourmies, L. P., 146.264; L. H., 110.446.

La demanda de tejidos de lana añoja en Inglaterra. En Béjar, España, reina grande actividad. Tarrasa, Sabadell y Alcoy terminan sus envios de invierno y se ocupan de las muestras. La importacion en tejidos de lana de esa país, durante el primer semestre de 1880, acusa 675.406 kilógramos, cuyo valor es de francos 10.621.552, contra 654.256 kilógramos y 9.329.393 francos en 1879.

Hierros fundiciones.—El mercado metalúrgico continúa tan débil como la semana anterior.

Carbones.—No hay cambio que notar en el mercado de carbones. Continúa la actividad. Las entregas y las llegadas son muy importantes. Las transacciones se mantienen a los precios precedentemente indicados, es decir, a 50 y 55 francos tonelada.

Azúcares.—Lo que más vivamente interesa hoy al comercio de azúcares es el resultado probable de las cosechas europeas.

Resulta, del trabajo hecho hasta aquí, que los cultivadores no tendrán que quejarse, pero que el fabricante teme si el rendimiento sacarimétrico no se eleva.

Teniendo en cuenta la temperatura, actualmente favorable, se pueden esperar mejoras probables en la riqueza sacarina. Nosotros creemos que la recoleccion francesa se aproximará a 400 millones.

Sedas y sederías.—Todavía una mala semana que tenemos que añadir á tantas otras. Desde el lunes se han marcado más las bajas.

Vinos.—Nada se puede decir todavía de la calidad de los vinos de 1880. En el Bordelais venderán fácilmente los vinos; pero por hoy no se puede decir si serán de calidad superior. Los vinos ordinarios del alto Medoc se venden de 900 á 1.000 francos. Los vinos blancos de 1879 de «chateau Iquem» valen 2.500 francos.

Espirituosos.—Las transacciones han cambiado algo. Las mercancías se sostienen á los precios siguientes: 36 Languedoc disponible, francos 112 á 113 Norte, 68 á 72. Alemanas, 86 á 91, segun calidad.

Revista agrícola.—Los mercados han estado contrariados por la lluvia. Las ofertas han sido poco numerosas y las demandas menos activas. Sin embargo, se han mantenido muy bien los precios para todos los granos, y ha habido para el trigo y la avena Coulommier un alza de 50 céntimos. Hay demandas de centeno y de cebada. El mercado está en calma en nuestros puertos, pero los precios se mantienen bien. Poca concurrencia en el mercado de París. Las ofertas en trigos del país tienen una corriente regular y obtienen con facilidad los precios de la semana última, ó sea 28-50 los trigos hermosos, blancos, y 27-50 á 28-25 los otros.

Hay mucha demanda de centeno y poca oferta. Los precios están firmes, de 22-50 á 23-75 los 100 kilógramos en barco, en Bercy. La misma observacion sobre las cebadas, que se tratan de 20-50 á 21-25 las de buena calidad, y 19 á 20 francos las ordinarias. Poca oferta de avenas. En Marsella se mantienen bien los precios. Se han vendido unos 87.550 quintales á los precios siguientes: Tierno Danubio, francos

25. Duro Bone ó Ohilipeville, pero garantido 126 á 28 50 francos. Duro Calcuta, llegada Noviembre por vapor, á 25. Las importaciones se han elevado á 138 312 quintales.

En Burdeos hay muchos buques en retardo. Se ha pagado el disponible á 27-76 los 80 kilógramos. El liberable está más bajo á consecuencia de un poco de baja en New York. Se tienen los 80 kilógramos puesto á bordo, á 22-25.

En el Havre, las transacciones son las siguientes por 100 kilógramos: trigo rojo de invierno y Michigan, de 27-75 á 28 francos. California, 26 á 27 francos Oregon, 27 á 28 francos.

Paris 27 de Octubre de 1880.

COSQUILLAS

Antes de anoche empezó á arder una casa en el Rio de la Pila, pero se cortó el fuego en el acto.

Ayer por la mañana se incendió una chimenea en la calle de San Simon.

Pues señor, el viento Sur se ha propuesto acabar con todas las viviendas de Santander. ¡Demagogol!

El Aviso contó antes de anoche treinta herradas en la fuente de la Alameda primera.

Yo no sé á qué llevan las herradas á las fuentes públicas.

Vamos, sí; las llevarán á coger turno para el día en que se realice el proyecto de la traida de aguas!

¡Soberbiol! ¡Piramidall!

¡Noticia de sensacion!

«Va á establecer Cos-Gayon

el estanco de la sal!»

Esta noticia atrasada

con mucho asombro lef.

¿La sal? ¡Si está ya estancada

en las morenas de aquí!

¡Ole!

Dice El Eco de la Montaña que llevamos ya algunos dias reinando un fuertísimo y molesto viento Sur.

Y añade: «¿Si tendrá la culpa el ayuntamiento de que esto suceda?»

¡Hombre no, al contrario!

El viento Sur es el que debe tener la culpa de que no se vaya el ayuntamiento.

Porque ese viento á mi ver y á juzgar por su manía, tiene mucha antipatía al pueblo de Santander!

Hay muchas solicitudes para ingresar en la casa de Caridad.

Y no puede despacharse ninguna, porque la casa de Caridad está llena de seilados.

Como esto siga así, va á haber que habilitar para asilo de beneficencia toda la provincial

Esto es grave.

En el mes de Setiembre han nacido 227 varones y 238 hembras.

Segun la estadística, resulta en toda la provincia mucho mayor el número de mujeres que el de hombres.

Vamos á ver, cómo se arregla este tinglado?

Las mujeres que nos exceden en número, cómo las vamos á repartir? ¡Por céntimos?

Yo creo que la diputacion provincial está en el caso de tomar alguna medida urgente.

¡Porque esa falta de equilibrio es un abusol!

¡Anda, anda!

Muchos propietarios, segun dice un colega local, han tenido guardias en los tejados de sus casas para poder dormir tranquilos estas noches de Sur.

Pues deben de procurar que sean permanentes, porque el Sur sale á lo mejor y podría cogorles desprevenidos.

Además, yo, lo que ellos, estableceria en cada tejado un depósito de bombas.

Y por si todavía era poco, en la prevision de que pudieran dormirse los guardias, tomara otra providencia.

Pediria á la autoridad militar que todas las noches recorrieran los tejados ¡patrullas de caballería!

Y despues de tomar todas estas precauciones, me iria á dormir... á la huerta!

Ha visto El Bien Público de Mahon, un higo que se hallaba coronado con otros hijos suyos, en tal abundancia, que llegó á contar cuatrocientos treinta y dos.

Aquí lo único que se puede decir es esto: ¡Eche usted jigos!

Al maestro de niños de Villalba, que se alimenta ya comiendo malva,

le piden el descuento ¡Dios ungido! de los haberes que aun no ha percibido! ¡Esto, en vez de pagarle las lecciones, es quererle dejar sin pantalones!

Dice un periódico de Bilbao que se halla fuera de peligro un prójimo que se tragó un tenedor.

¡Mire usted que tragarse un tenedor!... Eso debió de ser que se tragaria antes un pollo sin trinchar.

Ha sido abundante ogaño la cosecha de castañas. Pues si esa ha sido abundante, ¡digo, la de calabazas...!

Los dependientes de consumos de Valladolid sorprendieron á dos matuteros.

Los matuteros no se quisieron entregar y los dependientes les persiguieron á tiros.

Al fin, cayó en poder de los perseguidores uno de los rebeldes.

¡Oh glorioso triunfo!

Pero no para los dependientes, sino para el preso.

Porque en seguida, no solo se fugó, sino que se llevó la capa de uno de los capturadores.

¡Claro! De algun modo habia de resarcirse el hombre del disgusto!

Solucion á la charada del número de ayer: RES-MA.

OTRA.

Primera segunda es cargo, segunda primera, actor, y más de una tado tienes en esta composicion.

TELEGRAFIA PARTICULAR DE «LA VOZ»

Table with exchange rates for London, Paris, and Cuba, and prices for fabrics.

BOLSA DE MADRID. Cotizacion oficial del dia 28.

Table with financial data including interest rates and bond prices.

SECCION MARITIMA

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Colombie, 1.887 ts., c. Roeculoux, de Havre y Burdeos con 1.567 sacos cacao, 22 barriles hierro y 123 cueros á D. A. Galland. Vapor Illexwater, 578 ts., c. Jiyer, de Newcastle con 1.099.245 kilógramos carbon á la órden. Vapor María, 430 ts., c. Santander, de Liverpool con 50 fardos algodón á D. G. R. de la Perra; 10 id. hileza á los Sres. Amieva y compañía; 50 cajas jabon á los Sres. Villegas y Solar; 26 id. jamones, tocino y otros á los Sres. Hijos de S. Herrera; 16 id. id. id. á los Sres. Gomez, Trueba y compañía; 250 barriles sosa á D. C. Septilveda; 50 id. id. cáustica á D. B. R. Saro y compañía; 95 cajas tocino, jamones y otros á la órden; 43 id. maquinaria á los Sres. Ubierna y Fernandez; 20 id. id. á D. M. Vial; 150 cajitas planchas de hierro á D. A. Jacquot y compañía; 5 bultos tejidos á D. J. M. Zorrilla; 6 id. id. á los Sres. H. y Lecuna, y otros efectos para varios. Vapor Barambio, 525 ts., c. Canal, de Pa-sajes en lastre. Id. Enrique, 1.571 ts., c. Múgica, de Liverpool con carga general de tránsito. Id. Sofia, 180 ts., c. Echevarria, de Gijon con 2.227 bultos hierro á D. Francisco Larrañaga; 215 id. id. á los Sres. Regatillo y compañía; 1.254 id. id. á los Sres. Gomez y Aparicio; 203 id. id. á D. A. G. Galland; 159 idem idem á D. E. L. Dóriga; 46 id. vidrio á D. M. Cabrero; 22 id. conservas á D. R. Gonzalez; 12 id. loza á D. M. Arques; 43 id. sidra y otros á D. G. Castanedo; 122 barricas chapas zinc y

200 cajas id. id. á la compañía Asturiana, y otros efectos para varios. BUQUES DESPACHADOS.

Vapor Vizcaino Montañés, 186 ts., c. Z. r-raga, para Bilbao con 2 000 kilógs. hierro viejo y otros efectos.

Lanchon Ntra. Sra. de la Concepcion, 27 toneladas, c. Brra cluce, para Deva con 1.846 kilógramos patatas.

Patache Carmina, 46 ts., c. Viña, para Avilés y San Estéban de Pravia con 41 sacos harina, 73 id. cebada y otros efectos.

Vapor Cádiz, 2.711 ts., c. Echieta, para la Habana, Puerto-Rico y Matanzas con 700 barriles, 5.418 sacos harina, 5.000 bultos vino; conservas y otros efectos.

Id. Wijudeliffe, 466 ts., c. Panley, para Washington con 1.000.000 kilógramos mineral de hierro.

Id. Radnon 812 ts., c. Mille, para Newport con 1.700.000 kilógs. mineral de hierro.

Id. Carlos Habans, 258 ts., c. Ibarra, para Bayona con varios efectos.

Sobrelleva la popularidad.

Si jamás un artículo de lujo ha poseído en sí elementos que le hayan hecho para siempre popular, ese es el Agua Florida de Murray y Lanman. Su frescura, su pureza, su delicadeza, su durabilidad, su salubridad y sus propiedades desinfectantes en el cuarto del enfermo hacen que deje muy atrás todos los demás perfumes conocidos hasta hoy. No hay agua de tocador que la iguale, ninguna que pueda reemplazarla. Quien la haya usado una vez, no puede decidirse adoptar otro perfume. De aquí la asombrosa rapidez con que su venta aumenta. Es en tal grado superior á todos los demás perfumes de este Hemisferio, que puede llamarse el sin segundo, sus propios méritos lo sostienen, y despues de treinta años de prueba ante el público, ahora está haciendo progresos más rápidos que nunca.

Se previene á los compradores el observar que, las palabras «Agua Florida de Murray y Lanman, droguistas, New York,» estén grabadas de relieve en el vidrio de cada botella.—Sin esto ninguna es legítima.

De venta en las principales farmacias y droguerías. Agentes generales en España y depósito para la venta al por mayor, Sres. D. Vicente Ferrer y Compañía, en Barcelona.

Camarrera

Se necesita una que sepa bien su obligacion para el servicio de una fonda. En esta imprenta informarán.

Anuncio.

Se alquila una casita con su huerta en la calle de Cisneros, num. 19. Darán razon Santa Clara, 3, 2.º 8-1

SOCIEDAD METALÚRGICA DE SAN JUAN DE ALCARAZ

domicilio social, Atocha, 113, Madrid. Grandes establecimientos en Cartagena y en San Juan de Alcaraz, con todos los adelantos modernos para la fabricacion de artículos de laton y cobre en planchas, tubos, quincalla, baseros, lámparas, alambrieras, etc., etc. Los modelistas y los maestros y los operarios que tengan conocimientos especiales en estas fabricaciones y en el picado y forja, etc., de limas, y quieran ponerlos al servicio de esta sociedad, pueden dirigir á la misma sus proposiciones y referencias. En esta ciudad en los talleres de fundicion de Federico Rovirata se compran al contado en pequeñas y grandes partidas, laton, cobre y zinc usados á precios muy ventajosos. 3a3

Repaso de las asignaturas nece-

sarias para ingresar en todas las carreras civiles y militares del Estado, incluso la pericial de Aduanas y carrera de Comercio. Aritmética y Algebra, Geometría, Trigonometría y Topografía. Elementos de Geometría Analítica y de Geometría Descriptiva. Trabajos gráficos. Física y Química general. Productos naturales y conocimiento teórico práctico de los artículos que son objeto de comercio. Dibujo Lineal, Topográfico y de Adorno.

El haber estado por espacio de muchos años dedicado á la enseñanza de estas asignaturas, y haber adquirido estos conocimientos por cursos académicos en una escuela especial de ingenieros, así como el ser Profesor Mercantil y haber obtenido por oposicion una plaza de Oficial en el Cuerpo facultativo de Telégrafos, servirán de garantía para los que deseen dedicarse al estudio de dichas asignaturas. Obras de texto.—Cirodte.—Bourdon.—Serret.—Saint-Vincent.—Cortazar.—Ganot.—Rico y Santisteban, etcétera.

Precios módicos convencionales.—Horas de clase, de diez á una y de cuatro á seis. Eugenio Berdiel Artieda, Caldeiron, 21, 3.º 10a2

Ama de cria

Una jóven, soltera, aldeana, con leche de seis meses, desea colocarse en casa particular. Darán razon, Peso, 5, 4.º piso. 2-2

Se compran carruajes y guar-

niones. Se necesitan dos ó cuatro cestas para seis asientos, e igual número de pares de guarniciones siendo su precio económico. Dirijase el que desee vender á don Lino Herrero, en Segovia, enterándole de las condiciones de aquellas y su valor en venta. 7-5

El depósito interino de la Cruz Blanca, se halla en la calle del Arrabal, número 28. Imprenta de LA VOZ MONTAÑESA, á cargo de M. Ortiz de Guines, San Francisco, 38

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.

ESTOS MEDICAMENTOS obtienen una aceptación y una venta mas universales que las de ningun otro remedio en el mundo.
LAS PILDORAS son el mejor purificante conocido para la sangre, corrigen todos los desórdenes del hígado y del estómago, y son igualmente eficaces en los casos de disentería; en fin, no tiene rival como remedio de familia.
EL UNGUENTO cura pronto y radicalmente las heridas antiguas, las llagas y las úlceras un cuando cuenten veinte años de existencia, y es un específico infalible contra las enfermedades cutáneas, por malignas que sean, como tales la lepra, el escorbuto, la sarna y todas las demás afecciones de la piel. Cada caja de pildoras y bote de unguento van acompañados de amplias instrucciones impresas en todas las lenguas conocidas.
LAS PREPARACIONES HOLLOWAY se hallan de venta en todas las principales boticas y droguerías del mundo, y en Londres, 533 Oxford Street, en el establecimiento central de proesor Holloway.—Se vende en la botica de D. Bernardo Corpas, calle de San Francisco.

REUMA

Su pronta y radical curacion con el *Bálsamo antireumático de Surrnam*, medicamento hace tiempo comprobado en diferentes y numerosos casos de padecimientos crónicos y agudos, articulares ó musculares. Depósito central para esta capital y su provincia, Farmacia del Sr. Vega, Plaza Vieja, 4.

COSMYDOR

Incomparable Agua de Tocador, sin ACIDO ni VINAGRE
 Los célebres Higienistas de nuestra época preconizan el uso diario del **COSMYDOR**. Esta incomparable Agua de Tocador, sin Acido ni Vinagre, está recomendada para los usos múltiples de la Higiene, del Tocador y de la Salud.
 Muchos de los mas célebres médicos prescriben a las Señoras el empleo diario del **COSMYDOR**, para los cuidados íntimos de su Tocador.
 (Se recomienda su uso Diariamente)
 SE VENDE EN TODAS PARTES.
 Depósito General: 28, Calle Bergère, PARIS

Por mayor: Alcaraz y García, en Madrid.—Casanovas y C., en Barcelona.

Mármoles

Manuel de Ibañes Peña pone en conocimiento del público que acaba de recibir un gran surtido de mármoles de Carrara, Bélgica y del país, escalones, pilas, fregaderos, tablas de diferentes dimensiones y gruesos, lápidas, chimeneas, lavabos y losetas á precios arreglados.
 Depósito, Calzadas Altas, núm. 15.

ANTIGUA CASA DE PRÉSTAMOS

Calle de los Tableros, número 1, principal, desde las siete de la mañana á las nueve de la noche se facilitan cantidades sobre toda clase de objetos de valor que convengan, y se vende muy barato todo lo cumplido.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPANIA.

PARA PUERTO-RICO Y HABANA

Salen de Santander el 20 de cada mes y de Coruña (escala) el 21 de id.

Admiten carga y pasajeros.

Tienen combinación directa para **San Thomas**, y tambien para **Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas**, para donde se expenden billetes directos con trasbordo en Puerto-Rico á otro vapor de la Empresa, ó con trasbordo en la Habana, segun se desee.
 Estos mismos vapores hacen otras dos salidas desde Cádiz en los dias 10 y 30 de cada mes.
NOTA. Rebaja en los pasajes de niños, en los de familias y en el precio de las literas retenidas por los pasajeros para su mayor comodidad además de las que ocupen.—Instalaciones de lujo y con mueblaje especial, á precios convencionales.
 Más informes en Santander, sus consignatario Sres. Angel B. Perez y Compañía.

LA AGENCIA GENERAL Española é Internacional

CALLE DE TETUAN, 13, entresuelo derecha Madrid,
 Que dispone de varios seguros, de sea ponerse en relaciones con una buena compañía de **SEGUROS MARITIMOS** representada en este puerto de mar.

COMPANIA COLONIAL
 Fundadora en España de la fabricacion de chocolates á vapor.
Proveedora efectiva de la Real Casa.
22 RECOMPENSAS INDUSTRIALES.
 Unica casa en su ramo premiada en la Exposicion Universal de Paris con **DOS MEDALLAS.**

CHOCOLATES
 GRAN MEDALLA DE ORO

SOPAS COLONIALES
 MEDALLA DE BRONCE

ACREDITADOS CAFES
 los únicos premiados en las GRANDES EXPOSICIONES DE VIENA Y FILADELFA

GRAN SURTIDO DE TÉS SELEGTOS
 PASTILLAS NAPOLITANAS Y BOMBONES DE CHOCOLATE DULCES Y CAJAS FINAS DE PARIS

Depósito general. Calle Mayor, 18 y 20 Sucursal. Montero, 8 Madrid.

Puntos de venta en Santander: todos los establecimientos que tengan los carteles de la Compañía.

GARGANTA
 VOZ Y BOCA
PASTILLAS DE DETHAN
 Recomendadas contra los Males de la Garganta, Extinciones de la Voz, Inflamaciones de la Boca, Efectos perniciosos del Mercurio, Irritacion que produce el Tabaco, y especialmente á los Sres PREDICADORES, ABOGADOS, PROFESORES y CANTORES para facilitar la emision de la voz.
 PRECIO: 12 REALES
 Exigir en el rotulo a firma de Adh. DETHAN, Farmacéutico en PARIS.

Para Coruña, Vigo, Cádiz Y SEVILLA.

Saldrá de este puerto el 3 de Noviembre el vapor

CARLOS HABANS
 Su capitán D. E. Ibarra.
 Admite carga á flete y pasajeros. Le despacha su consignatario don Miguel Lecuona, Muelle, número 7.
NOTA. Si se presentase suficiente carga hará las escalas de Rivadeo y Marin.

AGUA FLORIDA
 DE **MURRAY Y LANMAN,**
 Con tanta razon llamada «El Perfume Imperecedero.» Universalmente usada para perfumar el pañuelo, lo mismo que para el tocador de las damas de buen gusto, como para el baño por las personas apreciadoras de lo bueno. Se le considera como el perfume sin rival en todo el orbe Sirve además como un sahumerio en las habitaciones de los enfermos, y proporciona gran alivio en el langor, fatiga, postracion, nerviosas y vértigos, etc., etc.
 De venta en todas las armacias y droguerías, y al por mayor Sres. Vicente Ferrer y compañía, Barcelona.

FUNDICION DE HIERRO Y BRONCES Y TALLERES DE MAQUINARIA.

Para carpinteros.—Máquinas de escoplear y aserrar; de estas tambien las hay de tablero movable y muy útiles para ebanistas y constructores de coches.
 Para herreros.—Máquinas de barrenar, tornos para tornear y toda clase de piezas de fundicion para los mismos.
 Para panaderos.—Maseras, tornos mecánicos y malacates para el movimiento de los mismos.
FABRICA DE CAMAS DE HIERRO.
 Tambien se hallan en dichos talleres y á precios muy arreglados los artículos siguientes:—Bombas de diferentes sistemas y tamaños para riego, jardines ó incendios, desde 70 rs. en adelante.—Objetos de zinc, aparatos para establecimientos balnearios, canalizacion de fuentes, lámparas y aparatos de gas.—Cocinas económicas.
 Se reciben encargos para la compra y venta de toda clase de máquinas de vapor, tanto nuevas como usadas y se encarga de su instalacion.
FEDERICO ROVIRALTA.—Alameda Segunda, 43.

ENFERMEDADES CONTAGIOSAS
 Curacion pronta y segura. Tratamiento que puede seguirse facilmente en secreto aun yendo de viaje. Aprobacion de la Academia de Medicina. Certificaciones de MM. RIGOND, CULIENSA, DESRELLIS, quirúrgicos principales encargados especialmente en los hospitales de Paris del servicio de las enfermedades contagiosas, que acreditan que las **Cápsulas-Mothes** se han empleado siempre con el mejor éxito y que nunca estará bastante recomendado y propagado este sistema de curacion.
 N. B. Para evitar la falsificacion, exigir la etiqueta conforme al modelo que acompaña, que ostenta en fondo azul el sello del Estado francés.
 Se vende en las principales farmacias.

IMPRENTA DE LA VOZ MONTAÑESA

En este establecimiento tipográfico se hacen toda clase de impresiones, incluso la de libros para el comercio, ayuntamientos y otras corporaciones, á precios económicos.
 Los trabajos se verifican con la mayor exactitud y puntualidad.
San Francisco, 30, principal.

ELZIRA
 NOVELA ARABE.
 (Continuacion.)
 «Si, señor, exclama (continuando un discurso, cuyo principio es de poco interés), con apariencia de traicion á mi señora, solo el afan de su gloria me atrae á vos. Es Ramiro, no hay que dudarlo, quien tensis en la prision; tengo de ello pruebas seguras. Sin noticia de mi señora se ha introducido en la ciudad; y he sabido por uno de vuestros caballeros que se halló en el combate, que Ramiro apenas se defendia, que su único intento era caer prisionero para acercarse al objeto que ama.
 «Cuando se retiraron nuestras tropas entró voluntariamente con ellas en nuestros muros, y nada prueba mejor sus criminales proyectos; respeto á mi señora, y estoy lejos de creer que los haya aprobado; mas nuestro sexo es débil, si la desgracia horrorosa de Ramiro la enterneciese: sí...»
 «Ya entiendo, Mirza, replicó vivamente Abdaral, y pues no puedo pagarte demasiado el servicio que me haces, recibe estos dos bolsillos de oro con tu libertad. Mas no limites á esto tu celo y tus cuidados. Es fuerza que me libertes de Ramiro, de ese atrevido que quiere perder á mi hija, quizá robarla y deshonorar el nombre de mis ascendien-

tes: tiemblo de rabia. Busca entre los esclavos un hombre determinado, que corte los dias de ese insolente español, sea cualquiera la recompensa que pida, prometo concedérselo todo.»
 «Señor, eso seria fiar vuestra venganza á manos demasiado viles: la servidumbre extingue el valor del esclavo, y no le deja ninguno de los medios necesarios en una empresa tan importante: un soldado solo puede cumplirla. Sabed que no dudando de vuestra resolucioin, cuando descubrí lo que os confieso, me aseguré con anticipacion de un hombre experimentado, que se encargará de obedecer vuestras órdenes: es un esclavo español pasado á nuestros muros, tan valiente como ambicioso; os pedirá algun ascenso, y ninguna otra recompensa. Detesta á Ramiro, y nació en su misma patria, recibió de él injustos agravios que le obligaron á huir de los reales de Isabel; sigue ahora vuestra causa, y se valdrá con ansia de esta ocasion de vengarse.»
 «¡Oh! eres la más perfecta de las mujeres por tu inteligencia y tu ley, dijo Abdaral, ¿cómo reconoceré jamás semejante servicio?»
 «Señor, mi recompensa está cifrada en el servicio mismo.»
 «Tráeme sin demora ese desertor.»
 «No puedo en el momento, señor, porque quiere cubrir su accion con el mayor misterio. Empieza á rayar el dia; esperemos su fin, y esta noche le conduciré aquí

por una puerta secreta, vendrá cubierto de sus armas; le dareis vuestras instrucciones, y la órden necesaria para que entre en la prision. La única cosa que os pide es no levantar su visera delante de vos: yo estaré presente cuando hiera á su víctima en silencio; luego que vuestras instrucciones se cumplan, consiente en ofreceros á vuestra vista. Me retiro: las once me darán en vuestro aposento: estad vos solo, esto es preciso, y alejad de allí todo testigo indiscreto.»
 La fiel Mirza volvió á ver á su señora, y le refirió el éxito feliz de su delacion oficiosa. Mas no bastaba á Elzira engañar el furor de su padre; faltaba vencer la cruel resolucioin de Ramiro, que no solicitaba, no queria, no esperaba más que la muerte; y mucho más desde el instante en que, cierto de que su amada sabia que estaba en la prision de Granada, no habia oido hablar de ella: Elzira conoció, pues, que no teniendo tiempo de vencerle, era preciso igualmente engañarlo para salvar su vida, á pesar de él mismo. ¡Cuán largo pareció aquel dia á la bárbarie de Abdaral, y á la tierna inquietud de su hija! y cuán lentamente corrían las horas para el desdichado Ramiro! Esperaba con doloroso afan el efecto del terrible adios de Abdaral, y la vida era ya una carga demasiado pesada para aquel amante sin ventura.

Terminó, en fin, aquel dia tan largo para todos: sonaron las once: salió Mirza por una puertecilla del palacio, y al favor de una oculta escalera volvió á subir al aposento de Abdaral, seguida de un guerrero cubierto con sus armas, calada la visera, y pronto á cumplir las órdenes sanguinarias del vengativo moro... Mas ¿quién es ese guerrero, ese instrumento terrible de la venganza de un padre? El lector sabe ya que era la heroica, la magnánima Elzira, quien bajo el casco de un soldado, con un silencio profundo, con ademan marcial, con siniestro semblante, garante de su ferocidad, osa presentarse á su padre. Es cúbchale sin proferir palabra, recibe de rodillas la órden firmada para entrar en la prision de Ramiro; no se extremeca, levántase, y con solo una accion, extendiendo la mano sobre su larga y temible lanza promete obedecer, y desaparece como un relámpago.
 ¡Dichosa Elzira! ya tiene en sus manos la vida y la libertad de su amante; la órden manda al alcaide abrir la prision, y dejar á disposicioin del soldado que la lleva el prisionero de la Torre. Con esta órden tambien deben abrirse las puertas de la ciudad que miran al fuerte mandado por Abdaral, y este mismo moro discarrió que, era mejor dar la muerte á Ramiro que asesinarlo en su calabozo; donde
 (Continuand.)